



Wer ist Experiment?

Experiment e.V. ist eine gemeinnützige Organisation, die sich den Austausch zwischen Menschen aller Kulturen, Religionen und Altersgruppen zum Ziel gesetzt hat. Indem wir das Zusammenleben von Menschen verschiedener Herkunft ermöglichen, wollen wir zum gegenseitigen Verständnis und dem friedlichen Miteinander der Kulturen beitragen.

Der Verein ist das deutsche Mitglied der weltweit ältesten Austauschorganisation „The Experiment in International Living“, die 1932 in den USA gegründet wurde. Seit 1952 ist Experiment e.V. in Deutschland als gemeinnützig registriert. Der Verein hat bundesweit um die 950 Mitglieder und rund 1.000 ehrenamtliche Mitarbeiter*innen. In der Geschäftsstelle in Bonn arbeiten knapp 70 hauptamtliche Mitarbeiter*innen (Stand März 2024). Experiment ist zudem Gründungsmitglied des „Arbeitskreises gemeinnütziger Jugendaustausch“ (AJA).



Bad Neuenahr, 1977



Jahrestagung in Bonn, 2022

Ehrenamt

- Über 1.000 Ehrenamtliche sind deutschlandweit aktiv.
- Sie führen Auswahlgespräche, organisieren Seminare, vertreten den Verein auf Veranstaltungen und vieles mehr.

Kooperationspartner u.a.:

- Deutscher Bundestag
- US-Botschaft
- Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ)
- Auswärtiges Amt
- Kreuzberger Kinderstiftung

Nachhaltigkeit

- Ökonomisches Handeln
- Sozialer Austausch
- Ökologisches Bewusstsein



Programme

Experiment bietet eine große Bandbreite an interkulturellen Programmen in über 70 verschiedenen Ländern an, u. a. Freiwilligendienste, Schüleraustausche und Sprachreisen. Außerdem vermittelt der Verein Schüler*innen die nach Deutschland kommen, in Gastfamilien. Jedes Jahr reisen über 2.000 Teilnehmende mit Experiment ins Ausland und nach Deutschland. Das Herzstück vieler Programme ist der Gastfamilienaufenthalt: Die Teilnehmenden werden von einer Familie als „Familienmitglied auf Zeit“ willkommen geheißen. So sind sie von Anfang an in die neue Kultur und den Alltag integriert. Unsere Programme unterliegen hohen, internationalen Qualitätskriterien. Diese gelten auch für unsere Partnerorganisationen in den Gastländern, die sorgsam ausgewählt sind und uns und den Teilnehmenden rund um die Uhr als Ansprechpersonen zur Verfügung stehen.

Schüleraustausch

Bei einem Schüleraustausch haben die Schüler*innen die Möglichkeit, in eins von über 20 Ländern zu reisen. Hierbei kann der Aufenthaltszeitraum von 3 Monaten bis ein Jahr variieren.

Freiwilligendienst

In fast 30 Ländern können die Teilnehmenden einen geförderten oder Flexiblen Freiwilligendienst absolvieren und so bei einem gemeinnützigen Projekt helfen.

Ferienprogramme

Die Ferienprogramme bieten einen optimalen Weg, die Ferienzeit sinnvoll zu nutzen. Hierbei gibt es verschiedene Möglichkeiten, wie beispielsweise ein Summercamp oder ein Sprachkurs im Ausland.

Work & Explore

Mit den Work & Explore Programmen können erste Berufserfahrungen im Ausland gesammelt werden - egal ob Demi-Pair, Work & Travel oder Mitarbeit in einem Tierschutz- bzw. Nachhaltigkeitsprojekt.

Gastfamilie werden

Gastfamilien können sich die Welt nach Hause holen, indem sie ein*e Gastschüler*in aus einem anderen Land für eine bestimmte Zeit in der Familie aufnehmen und somit interkulturellen Austausch in den eigenen vier Wänden erleben.

Stipendien

Jedes Jahr stellt Experiment sowohl eigenfinanzierte Stipendien als auch welche mithilfe der zahlreichen Kooperationspartner zur Verfügung. Damit wird die Teilnahme an einem Austauschprogramm von der individuellen Finanzkraft entkoppelt.

Pressekontakte:

Carola Orti von Havranek Tel: (0228) 95722-42,

Mail: orti@experiment-ev.de

Sophia von Merzljak Tel: (0228) 95722-68,

Mail: vonmerzljak@experiment-ev.de

Sie möchten noch mehr zu Experiment erfahren? [Hier geht es zu unserer Pressemappe.](#)

